
 1

 

ATA NÚMERO UM 

 Aos vinte dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze, pelas 

dezasseis horas, no Salão Nobre da Câmara Municipal de Amarante, efetuou-se, 

imediatamente a seguir ao ato da sua instalação, a primeira reunião da Assembleia 

Municipal, para efeitos de eleição do Presidente e Secretários  da Mesa .----------- 

 Presidiu à reunião o senhor Dr. Armindo José da Cunha Abreu , por ser o 

cidadão que encabeçou a lista mais votada – a do Partido Socialista, para a 

Assembleia Municipal nas eleições de 29 de setembro de dois mil e treze.------------ 

A Câmara Municipal  fez-se representar pelos senhores: ---------------------------------- 

------ José Luís Gaspar Jorge ; 

------ António José Cerqueira Dinis Mesquita ; 

------ Jorge José Magalhães Mendes ; 

------ Raimundo de Magalhães Carvalho ; 

------ Pedro Manuel Barros Pereira ; 

------ Lucinda Moreira Teixeira ; 

------ Maria do Rosário de Magalhães Loureiro ; 

------ André da Silva Ribeiro e costa Magalhães ; 

------ Carlos Gonçalo Teixeira Pereira , 

respectivamente Presidente da Câmara e Vereadores.-------------------------------------- 

Feita a chamada, verificou-se que estavam presentes os senhores Deputados 

Municipais : 

------1º - Armindo José da Cunha Abreu ; 
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------2º - Luís Rua Van Zeller de Macedo ; 

------3º - Eduardo Jorge Medeiros Pinto ; 

------4º - António Ferreira Soares Araújo ; 

------5º - Maria Lúcia Barbosa Coutinho ; 

------6º - Octávia Manuel R. F. M. Clemente ; 
 
------7º - Maria José Quintela F. Castelo Branco ; 
 
------8º - Hélder José Magalhães Ferreira ; 
 
------9º - Fernando José Moura e Silva ; 

-----10º - Hugo Miguel da Costa Carvalho ; 

------11º - Flávia de Fátima Ribeiro Queirós ; 

------12º - Maria Helena Teixeira Ribeiro Portela ; 

------13º - Estefanio Cirilo Sousa Pinto ; 

------14º - Sara Luísa Magalhães Maia ; 

------15º - José Joaquim Magalhães Teixeira ; 
 
------16º - Carlos António da Silva Carvalho ; 
 
------17º - Fernando Miguel Monteiro Sousa Cardoso ; 

------18º - José Freitas Ribeiro ; 

------19º - António Manuel Magalhães Pinto Tomaz ; 

------20º - Joana Filipa Seixas Magalhães ; 
 
------21º - Ana Rita Brochado Batista ; 

------22º - Hugo Jorge Carvalho Peixoto ; 
 
------23º - Carlos Marques da Silva Macedo ; 

------24º - Alexandra Maria Mota. Melo Matias M. L. Costa ; 

------25º - Manuel da Silva Pinheiro ; 
 
------26º - Vítor Manuel Briga Rei ; 

------27º - Cristina Lucinda Teixeira . 

Pelas Juntas de Freguesia estiveram presentes os Presidentes de: 

------ANSIÃES  – António Fonseca Brandão; 
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------CANDEMIL  – Manuel Fernando Coelho; 

------FREGIM – Sandra Fraga Castro; 

------FRIDÃO – Cristina da Conceição Marinho G. de Queirós; 

------GONDAR – Hugo Luís Teixeira Vaz; 

------GOUVEIA (S. SIMÃO)  – Liliana Cristina Pereira Ribeiro; 

------JAZENTE  – Carlos Alberto Rocha Oliveira; 

-------LOMBA  – José Sidónio O. F. Vasconcelos; 

-------LOUREDO – Alípio Teixeira; 

-------LUFREI – Jorge Francisco Azevedo Pinto; 

------MANCELOS  – Carlos César Nunes da Silva Carvalho; 

------PADRONELO  – Joaquim Cândido Leite Moreira; 

------REBORDELO  – Cláudia Daniela Mota e Silva; 

------SALVADOR DO MONTE  – António Augusto Gomes Pinheiro; 

------TELÕES – Domingos Teixeira Pinheiro; 

------TRAVANCA  – José Machado Babo; 

------VILA CAIZ  – António Jorge Vieira Ricardo; 

------VILA CHÃ DO MARÃO  – Fernando Carvalho Gonçalves; 

------União das Freguesias de Aboadela, Sanche e Várzea  

        Henrique Jorge Nunes Monteiro; 

------União das Freguesias de S. Gonçalo, Madalena, Cepel os e Gatão 

        Joaquim António Pinheiro; 

------União das Freguesias de Bustelo, Carneiro e Carvalh o de Rei  

        Carlos Alberto Pereira Gomes; 

------União das Freguesias de Figueiró S. Tiago e Stª. Cr istina  

       Daniel Pinheiro; 

------União das Freguesias de Freixo de Baixo e Freixo de  Cima  

       Alfredo Teixeira Carvalho; 
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------União das Freguesias de Olo e Canadelo 

       Rui Manuel Costa Leite; 

------União das Freguesias de Real, Ataíde e Oliveira 

       Lino Manuel Silva Macedo; 

------União das Freguesias de Vila Garcia, Aboim e Chapa 

       António Cândido Alves Pinheiro. 

 Verificou-se a existência de quorum, uma vez que estavam presentes 53 

cidadãos eleitos.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Seguidamente, iniciou-se o processo de eleição da Mesa da Assembleia 

Municipal, a efectuar por escrutínio secreto, por meio de lista, nos termos dos 

artigos 3º, nº 1 e 4º, nºs 1 e 2 do Regimento em vigor.--------------------------------------- 

 Foram apresentadas na Mesa duas listas, designadas pelas letras A e B, por 

ordem da sua apresentação e com a seguinte composição: 

LISTA A  - Coligação Afirmar Amarante:  

               Presidente – Luís Rua Van Zeller de Macedo; 

               1º Secretário – Maria José Quintela Ferreira Castelo Branco; 

               2º Secretário – Carlos Marques da Silva Macedo. 

LISTA B  - Partido Socialista:  

              Presidente – Armindo José da Cunha Abreu; 

              1º Secretário – Hélder José Magalhães Ferreira; 

               2º Secretário – Joana Filipa Seixas Magalhães. 

 Todos os membros que integram as listas declararam, expressamente, 

aceitar a sua candidatura, nos termos do artº 4º, nº2, do referido Regimento.---------  

 Procedeu-se a seguir à votação. Terminado o escrutínio, registaram-se os 

seguintes resultados:----------------------------------------------------------------------------------- 

- Lista A  - 23 votos; ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Lista B  -  29 votos. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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- Votos Brancos  - 1; ---------------------------------------------------------------------------------- 

 A contagem dos votos foi efetuada na presença de cada um dos 

representantes dos Grupos Municipais com assento na Assembleia.-------------------- 

Verificou-se que a Lista B  encabeçada pelo senhor Dr. Armindo José da Cunha 

Abreu, foi a vencedora.-------------------------------------------------------------------------------- 

 Terminada a votação, prosseguiu a reunião com a instalação da Mesa eleita 

constituída pelos senhores: Dr. Armindo José da Cunha Abreu, Dr. Hélder José 

Magalhães Ferreira e Joana Filipa Seixas Magalhães, respetivamente, Presidente, 

Primeiro e Segundo Secretários. ------------------------------------------------------------------- 

 Seguidamente foi dada pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. 

Armindo José da Cunha Abreu, a palavra aos representantes de cada Grupo 

Municipal com assento na Assembleia Municipal. Começou por usar da palavra a 

senhora Dra. Maria Lúcia Barbosa Coutinho , em representação do Grupo 

Municipal “Independentes Somos Todos Nós ”, iniciando a sua intervenção com 

apresentação de cumprimentos ao senhor Presidente da Assembleia Municipal e 

Secretários, ao senhor Presidente da Câmara e Vereadores, endereçando a todos 

as maiores felicidades nas funções que a partir de agora vão exercer, aproveitou 

ainda para desejar as maiores felicidades a todos aqueles que no âmbito dos 

trabalhos das reuniões da Assembleia Municipal vão iniciar funções. ------------------- 

 Terminou a sua intervenção, afirmando que na Assembleia tratarão sempre 

de apoiar aquilo que tiver de ser apoiado, e que, votarão contra, sempre que os 

interesses de Amarante estejam em causa. Anseia, por isso, que todos façam um 

bom trabalho a favor de Amarante.----------------------------------------------------------------- 

 Usou de seguida da palavra o senhor Engº Luís Rua Van Zeller  de 

Macedo , representante da coligação “Afirmar Amarante”, que no uso da palavra 

começou por cumprimentar a nova Mesa da Assembleia Municipal, o novo 

Executivo e os membros que agora compõe a Assembleia Municipal. Na qualidade 
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de representante da segunda força mais votada na Assembleia Municipal, 

aproveitou para desejar a todos um trabalho profícuo em prol de Amarante, porque 

entende ser isso o que os Amarantinos esperam dos eleitos. Disse ainda que a 

acção na Assembleia será a de fiscalizar a actividade da Câmara, a exemplo do 

que até agora tem sido feito. ------------------------------------------------------------------------ 

 Continuou dizendo que democraticamente todos contribuirão, em cada 

momento e em cada caso concreto, para que toda esta máquina apoie os 

amarantinos deste enorme concelho, que apesar da agregação, continua a ser na 

prática constituído por 40 freguesias muito díspares. "Está-se na presença de um 

concelho muito heterogéneo, em que existe uma margem esquerda com freguesias 

eminentemente serranas (sem desprimor para estas), que vivem nas fraldas do 

Marão e Meia Via, e que teimam, sem culpas para ninguém, continuar ali isoladas". 

É neste sítios onde ainda não foi possível levar a água pública e o saneamento, é 

na presença deste conjunto de freguesias e lugares que neste órgão municipal e 

mediante as propostas que forem sendo apresentadas que Amarante certamente 

irá afirmar-se. Terminou referindo que da sua parte "...tudo fará para afirmar 

Amarante". ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Usou de seguida da palavra o senhor Prof. Eduardo Jorge  Medeiros 

Pinto , em representação do Partido Socialista , que saudou o novo Executivo, e 

em especial o Dr. José Luís Gaspar. Disse esperar que ele continue a grande obra 

feita até agora no nosso concelho. Saudou ainda o recém-eleito Presidente da 

Assembleia, continuando a sua intervenção dizendo que os eleitos para a 

Assembleia Municipal certamente farão o melhor que puderem e souberem para o 

bem de Amarante, sendo certo que muito provavelmente alguns o vão conseguir 

melhor que outros. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 Disse ainda que a história do desenvolvimento teve efeitos marcantes para 

Amarante, e que foi pena não ter ouvido no discurso da tomada de posse "...nada 
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acerca do trabalho realizado no pós o 25 de Abril". Congratulando-se contudo com 

o facto de muitos ainda terem memória e não esquecerem o passado recente. 

Afirmando: "A obra foi tanta nestes últimos anos, que não podemos deixar de a 

relembrar". ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Continuou a sua intervenção lastimando "...que a partir de hoje não 

tenhamos na Assembleia Municipal representantes da CDU e do BE", crendo 

contudo, "...que os que cá estão façam um bom trabalho". Terminou a intervenção 

desejando ao novo Executivo os maiores sucessos esperando que este "...esteja à 

altura de prosseguir o desenvolvimento que até agora foi conseguido". 

 Finalizou este período de intervenções o senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, Dr. Armindo José da Cunha Abreu , que começou por saudar o 

Presidente cessante, Dr. Pedro Cunha, a quem fez questão de referir "...que ao 

longo do mandato fez os esforços necessários para que a Assembleia Municipal  

tivesse a discussão politica necessária para o bem de Amarante". Para afirmar a 

seguir que essa  preocupação "...vai manter-se", pois  quer em Amarante "...uma 

sociedade aberta, dialogante e com espírito crítico". ----------------------------------------- 

 Referiu a seguir que se falou "...em nomes e se criou  a intriga durante o ato 

eleitoral. Não foi uma atitude correta e se assim se assim continuarmos não 

teremos futuro. São factos negativos. Quem tiver o mínimo de consciência cívica 

tem de os denunciar". --------------------------------------------------------------------------------- 

 Disse ainda que estava feliz por ter sido eleito, para afirmar de seguida que 

"...foi respeitada a vontade do eleitorado. Cumpriu-se a vontade do povo". ------------ 

 Continuou a sua intervenção para dizer que "...vamos passar momentos 

difíceis. A nova legislação está a desvalorizar cada vez mais a administração 

autárquica. Muitas das competências vão ser transferidas para as CIM. O 

desenvolvimento regional vai provavelmente passar por aí. Os recursos financeiros 

serão muito menores. Bruxelas diz que não haverá verbas para grandes obras, 
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onde se incluem por exemplo os Centros Escolares. É preciso passar a ser humilde 

e a fazermos todos, cedências". -------------------------------------------------------------------- 

 Terminou a sua intervenção felicitando o senhor Presidente da Câmara, a 

quem desejou as maiores felicidades. As felicidades dele serão as dos 

amarantinos.  --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por se tratar da primeira reunião, destinada apenas à eleição do Presidente 

e Secretários da Mesa e não havendo qualquer ordem de trabalhos, o senhor 

Presidente deu por encerrada a reunião, pelas 18,00 horas, da qual se lavrou a 

presente acta que será assinada pelo senhor  Presidente  da Mesa e seus 

Secretários  depois de lida e aprovada, em sessão da Assembleia Municipal. Da 

mesma será ainda lavrada uma minuta para que esta produza efeitos imediatos, e 

que se anexa. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

__________________________________________________________________ 

 

 

PRIMEIRO SECRETÁRIO 

 

__________________________________________________________________ 

 

 

SEGUNDO SECRETÁRIO 

 

__________________________________________________________________ 

 


